

Les salaires des diplômés des hautes écoles à la loupe

FORMATION CONTINUE •

Selon une récente étude, le salaire médian des diplômés HES s'élève à 101'000 francs. Mais il est nettement plus élevé pour ceux qui ont suivi une formation continue. Explications.

Fabio Bonavita

L'étude sur les salaires Hautes écoles spécialisées (HES) 2019 de de l'association faitière FH Suisse, réalisée auprès de 1700 diplômés romands, révèle que le salaire médian se situe à 101'000 francs par an. Globalement stable, cette rémunération a parfois tendance à légèrement augmenter depuis quelques mois. Dans ces résultats, il apparaît que les salaires des personnes à la fois employées et indépendantes sont plus élevés que ceux des personnes étant uniquement employées ou indépendantes.

Se former pour gagner plus

Des différences sont constatées selon les branches d'activité (salaire médian de 77'600 francs dans la branche culture, arts, et divertissements contre 117'000 francs dans la finance et les assurances) et entre les femmes et les hommes (dans la finance et les assurances, le salaire



La formation continue permet d'améliorer ses connaissances... et son salaire. 123RF/ELENI

médian est de 96'000 francs par an contre 121'700 francs).

Pour la première fois, cette année, des questions détaillées sur la formation continue ont été intégrées à l'étude sur les salaires HES. Les formations continues ne sont pas juste appréciées, mais elles sont aussi rentables: le salaire médian annuel des participants ayant également achevé

un CAS, DAS ou MAS/MBA/EMBA se monte à 123'000 francs. Ce qui est logique selon Toni Schmid, directeur de FH Suisse: «La nette augmentation du revenu est bien sûre due au fait que les formations continues ouvrent de nouvelles perspectives et positions en entreprise avec un salaire correspondant.» De plus, l'enquête révèle que 60% des partici-

pants occupent une fonction de cadre et qu'ils sont 82% à être satisfaits de leur situation professionnelle. Toni Schmid conclut: «Ces résultats démontrent que les perspectives sur le marché du travail sont jugées hautes et que les diplômés HES se sentent armés pour y faire face.» ■

SOLIDARITÉ

Les métiers de secours pour une bonne cause



FB • Le samedi 15 juin, la Halle 7 de Palexpo accueillera une journée placée sous le signe de la solidarité. Organisé par l'Association Ses Yeux Couleur Planète, l'événement permettra de récolter des fonds afin de venir en aide à des enfants et familles touchés par une maladie rare. De 10 à 19h, les visiteurs pourront rêver devant les véhicules du Service sauvetage et lutte contre les incendies aéroportuaires (SSLIA) et du Service d'incendie et de secours (SIS), de la Police et des samaritains. Mais aussi admirer le travail de divers chiens avec leurs maîtres, découvrir des associations, sociétés et entités qui œuvrent au quotidien pour la sécurité de tous.

Rescue day, Palexpo, Genève, 15 juin de 10h à 19h, www.rescueday.org